

**ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL H. CONSEJO ACADÉMICO DE LA ESCUELA DE BACHILLERES, FECHA 19 DE MAYO DE 2021.** -----

Videoconferencia a través de la plataforma Zoom siendo las 11:00 horas del 19 de mayo de 2021, inicia la Sesión Extraordinaria del H. Consejo Académico de la Escuela de Bachilleres, presidiendo la Mtra. Cecilia Cabello Méndez, Presidente de la Comisión Electora y Consejera Académica. Bajo la siguiente orden del día: **I.** Lista de asistencia y declaración de quórum. **II.** Presentación de la Propuesta de Trabajo del Candidato para la Elección de Directoras y Directores de la Escuela de Bachilleres de la Universidad Autónoma de Querétaro para el periodo 2021 - 2024.-----

Se encuentran presentes los siguientes Consejeros: Mtra. Lucia Valencia García, Consejera Universitaria Catedrática; Mtra. Viviana Briones Lara, Consejera Académica Catedrática; Mtra. Cecilia Cabello Méndez, Consejera Académica Catedrática; Mtro. Marco Antonio Morales Arcaute, Consejero Académico Catedrático; Mtro. José Luis Perea Pacheco, Consejero Académico Catedrático; C. Luis Ángel Estudillo De Anda, Consejero Académico Alumno; C. Javier Exael Peña Valencia, Consejero Académico Alumno; C. Dalia Rodríguez Vázquez, Consejera Académica Alumna; C. Grecia Uribe Mendoza, Consejera Académica Alumna y la M. en C. Rita Ochoa Cruz, Secretaria del H. Consejo Académico, Quien Da Fe. -----

**I. Lista de asistencia y declaración de quórum legal. M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “Buenos días miembros de este Consejo Académico y docentes que nos acompañan, bienvenidos a nuestro Consejo Extraordinario Académico. Agradezco a cada uno de ustedes el tiempo brindado para asistir a esta convocatoria. Hoy viernes 19 de mayo de 2021 damos inicio a la Sesión Extraordinaria de nuestro H. Consejo Académico de la Escuela de Bachilleres en los términos de la convocatoria emitida; como primer punto, tenemos el pase de lista el cual haremos de forma nominal les suplico a todos los Consejeros que responda al oír su nombre en caso de ser virtual por favor active en su cámara, ¿Mtra. Viviana Briones Lara?” -----

**Mtra. Viviana Briones Lara:** “Presente” -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “¿Mtra. Cecilia Cabello Méndez?” -----

**Mtra. Cecilia Cabello Méndez:** “Presente” -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “¿Mtra. Karina Paola García Mejía?” -----

**Mtra. Karina Paola García Mejía:** No responde -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “¿Mtra. María De Los Ángeles Patricia Bárcenas Flores?” -----

**Mtra. María De Los Ángeles Patricia Bárcenas Flores:** “Presente” -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “¿Mtro. Marco Antonio Morales Arcaute?” -----

**Mtro. Marco Antonio Morales Arcaute:** “Presente” -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “¿Mtro. José Luis Perea Pacheco?” -----

**Mtro. José Luis Perea Pacheco:** “Presente” -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “Consejeros Alumnos, ¿C. Dalia Rodríguez Vázquez?” -----

**C. Dalia Rodríguez Vázquez:** “Presente” -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “¿C. Grecia Uribe Mendoza?” -----

**C. Grecia Uribe Mendoza:** “Presente” -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “¿C. Luis Ángel Estudillo De Anda?” -----

**C. Luis Ángel Estudillo De Anda:** “Presente” -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “¿C. Luis Alberto Frayle Becerra?” -----

**C. Luis Alberto Frayle Becerra:** No responde -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “¿C. Iyari Kitzé Moreno Reyes?” -----

**C. Iyari Kitzé Moreno Reyes:** No responde -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “¿C. Javier Exael Peña Valencia, Consejero Académico Alumno?” -----

**C. Javier Exael Peña Valencia:** “Presente”. -----

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “Debo informarles que contamos con la presencia de 5 Consejeros Académicos Maestros y 4 Consejeros Académicos Alumnos que tienen derecho a voto por lo que certifico que existe quórum legal para desarrollar esta sesión además contamos con la presencia de la consejera universitaria la Mtra. Lucia Valencia García. También están en nuestras pantallas y nos acompañan aquí presencialmente los coordinadores de los diferentes planteles tanto de los escolarizado como del mixto y de las distintas coordinaciones con las que cuenta nuestra Escuela de Bachilleres, muchas gracias a todos por su presencia”. -----

**II. Presentación de la Propuesta de Trabajo del Candidato para la Elección de Directoras y Directores de la Escuela de Bachilleres de la Universidad Autónoma de Querétaro para el periodo 2021 - 2024.** **M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “Como único punto tenemos Presentación de la Propuesta de Trabajo del Candidato para la Elección de Directoras y Directores de la Escuela de Bachilleres de la Universidad Autónoma de Querétaro para el periodo 2021 - 2024, para lo cual le cedo la palabra a la Mtra. Cecilia”. -----

**Mtra. Cecilia Cabello Méndez:** “Muy buenos días miembros Consejo Académico de la Escuela de Bachilleres y Coordinadores que nos acompañan mi nombre es Cecilia Cabello Méndez, soy Consejera Académica y Presidente de la Comisión Electoral para el proceso de Elección de Director de nuestra Escuela de Bachilleres de la Universidad Autónoma de Querétaro para el periodo 2021-2024. Está con nosotros el candidato registrado para esta elección, el Mtro. Jame Nieves Medrano. Según la convocatoria el candidato deberá presentar su propuesta como máximo en 15 minutos. Cabe mencionar que en esta presentación no habrá sesión de preguntas dado que en su momento se llevaron a cabo en sesiones anteriores ante de nuestra comunidad de la Escuela de Bachilleres Sin más preámbulos les

presento al Candidato el Maestro Jaime Nieves Medrano, adelante maestro”. -----

**M. en ED. Jaime Nieves Medrano:** “Muy buenos días miembros del Honorable Consejo Académico de la Escuela de Bachilleres, es para mí un honor presentar a ustedes y a toda nuestra comunidad el plan de trabajo que ha sido elaborado por un grupo de maestros comprometidos con la academia, el desarrollo y crecimiento de esta institución, que recientemente acaba de cumplir 70 años de ser referente estatal y regional en la educación media superior. Me presento de forma breve, para las personas que se encuentran en la transmisión de redes sociales, soy: Egresado de la Escuela de Bachilleres de la UAQ, primera generación del plantel Sur. Soy Ingeniero Civil egresado de esta Universidad; tengo Maestría en Ciencias, línea terminal Estructuras por la Facultad de Ingeniería de la Universidad Autónoma de Querétaro; tengo la Maestría en Educación y Docencia por Universidad Tecnológica Latinoamericana; soy maestro desde 1984, soy profesor tiempo completo, en área de Matemáticas en planteles Norte y Sur; en la Universidad actualmente contamos con dos programas educativos el escolarizado y el mixto. Derivado de la pandemia por COVID-19, se encabezaron los esfuerzos para continuar con el trabajo académico de esta unidad, y con la experiencia adquirida con los 2 cursos propedéuticos de ingreso a la Escuela, convocamos al grupo de profesores que ya habían trabajado en la elaboración del material virtual, mismo que al día de hoy ha sido una herramienta muy útil en la enseñanza y les reitero mi agradecimiento. Entiendo que a todos nos preocupa el regreso presencial a las aulas, es por ello que mi compromiso con nuestra comunidad es que contaremos con los insumos necesarios en los planteles, además estableceremos lineamientos precisos que nos permitan cuidar al máximo nuestra salud y a nuestras familias. Para conseguir el éxito de los programas anteriores se crearon dos coordinaciones dependientes de la Secretaría Académica: la FOCREA (Fortalecimiento y Creación Académica) Coordinación de Informática Educativa. La primera esta Creada por la Dra. María Concepción Acela Hernández Díaz y la Segunda por el Mtro. José Eduardo Rodríguez Guevara. Crecimiento En el periodo 2015- 2018 se han inaugurado tres nuevos planteles educativos, estos son en el municipio de Jalpan, en Amealco y en Pinal de Amoles, con lo cual tenemos presencia en 9 de los 18 municipios del estado con 11 planteles escolarizados y 5 de la modalidad semiescolarizada o mixta. Estos planteles se han abierto siguiendo la política de la Rectora de nuestra Universidad, La Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca, la cual plantea acercar los servicios educativos a todos los municipios del Estado, ya que con estos planteles contribuimos al desarrollo de la comunidad. En los últimos meses de 2018 solicitamos audiencias con los presidentes de los municipios donde tenemos presencia, para solicitar su apoyo en diferentes obras que requieren los planteles, fue así que de la reunión con el Ing. Amarildo Bárcenas Reséndiz, presidente municipal de Pedro Escobedo ofreció el apoyo en diversas obras para el plantel y nos solicitó realizar la gestión para que la UAQ ofreciera la carrera de Ingeniero Químico, que de acuerdo a los estudios de pertinencia realizados se requiere para el desarrollo industrial de la región, fue así que en este próximo semestre en el actual “Plantel Pedro Escobedo” cambiara el estatus para convertirse en “Campus Pedro Escobedo”, las obras que se realizaron son Edificio para aulas, cubículos y laboratorios, campo de futbol de pasto sintético, primera etapa del bardeo y rehabilitación de la cancha de básquet. Todo esto se realizó con recursos propios, recurso de la Universidad y públicos. Propuesto Nuestro Plan de Trabajo 2021-2024 se concentra en 4 ejes: Eje Académico. Eje de Formación Docente. Eje Administrativo y el Eje de Infraestructura: En el ámbito académico, sabemos las problemáticas que se han tenido en el campus virtual, misma que nos ha generado algunos retrasos en la entrega de tareas o exámenes, se ha establecido un plan de trabajo que nos permitirá fortalecer esta área mediante el cambio de un servidor, es por ello que nos comprometemos a que la experiencia en la plataforma mejorará en los próximos meses. De igual forma la divulgación científica y cultural la retomaremos con la difusión de la “Revista Voces”, me comprometo a que de nueva cuenta tendremos este espacio para nuestros docentes, alumnos y administrativos, además de realizar las gestiones necesarias para consolidar e institucionalizar la misma. Hoy más que nunca sabemos el esfuerzo que todas nuestras maestras y maestros han realizado para impartir su clase, agradezco su valioso apoyo y como resultado de su labor

docente, me comprometo a que este mismo año haremos un reconocimiento a su trayectoria académica, para los profesores que este año cumplen, 15, 20 y 25 años de labor en la Escuela de Bachilleres. La mejor forma de preparar a nuestros alumnos para las competencias estatales y nacionales, es practicar al interior del plantel, es por ello que continuaremos apoyando los concursos dentro de cada plantel y entre planteles, para que nuestros estudiantes acudan mejor preparados a cada olimpiada. Así mismo, vamos a crear el premio al “Merito Bachiller” que nos permitirá reconocer en cada plantel a los alumnos que tengan mejores promedios de manera anual. Me comprometo a continuar con nuestro programa de becas internas, para apoyar a los estudiantes que así lo requieran en su reinscripción, de igual forma vamos a presentar una convocatoria para establecer becas ocupacionales, que consistirán en que los alumnos puedan sumarse a proyectos específicos y que reciban una beca de \$1,500 a \$3,000 mensuales, sin importar que se encuentren inscritos en algún otro tipo de apoyo exterior. Vamos a continuar fortaleciendo nuestros grupos representativos, sé que actualmente nuestros planteles de nueva creación necesitan tener talleres extracurriculares que les permitan desarrollar sus habilidades y tengan por seguro que buscaremos clases que sean de su interés. Actualmente el Programa de Orientación Educativa ha tenido una gran labor mediante las atenciones psicológicas y nutricionales a distancia, es por ello que les recuerdo a nuestros alumnos que en todos los planteles tenemos un numero de WhatsApp al que podrán comunicarse para que les brinden apoyo, continuaremos mejorando la accesibilidad a estos servicios y reconoceremos a los colaboradores por la gran labor que realizan. En el eje de la formación docente, quiero comunicarle a nuestras maestras y maestros que se aumentará la oferta de diplomados y cursos que permitan la actualización de todos nuestros profesores, actualmente se han impartido en estos tres años 78 cursos, aproximadamente 1,800 profesores inscritos en 2, 4, 6 u 8 cursos que se han mantenido y el compromiso que llegará a reunir otros 100 cursos para próximos periodos. Cursos que nos permitirán la actualización de todos ellos para lo cual solicito nos sigan recomendando los temas de interés para que se aborden en los mismos. En este espacio les informo a todos nuestros docentes que en breve les estarán invitando a los cursos de actualización en materia de prevención de violencia de género, agradezco siempre su voluntad de actualizarse en temas tan importantes para nuestra comunidad y que nos permitirán mejorar como universitarios. Ante esta máxima autoridad me comprometo con todos nuestros maestros a brindarles las facilidades necesarias para que puedan presentar sus trabajos en congresos, conferencias y foros fuera del estado, porque estas actualizaciones benefician a nuestra comunidad estudiantil y a ustedes en su trayectoria. Sé que la rendición de cuentas es fundamental para mejorar en los centros de trabajo, es por ello que al menos una vez al año me permitiré acudir a rendir cuentas a cada Plantel en todos los aspectos, pero de manera principal en el uso de los recursos. Estimados docentes vamos a continuar velando porque la convocatoria de tiempos completos sea de forma independiente a la de las Facultades, seguiremos siendo respetuosos con los derechos laborales y los invito a que puedan sumarse a los proyectos que estaremos presentando. Estimados estudiantes me comprometo a continuar las gestiones antes las autoridades para mejorar nuestros planteles, colocaremos en cada plantel un dispensador de agua purificada, continuaremos mejorando baños y mejoraremos nuestras rampas para acceder a nuestra institución. A los administrativos les comparto que mi compromiso también es con ustedes, mejoraremos áreas comunes para los trabajadores, siempre privilegiaremos el dialogo y el respeto a sus derechos laborales. Los invito a que este 20 de mayo se sumen al proyecto que encabeza un servidor, continuando con la unidad de la Escuela de Bachilleres, promoviendo la equidad para los universitarios y mejorando siempre nuestra academia. Muchas Gracias”.

---

**M. en C. Rita Ochoa Cruz:** “Muchas gracias. siendo este un consejo extraordinario y desahogado el único punto a tratar agradecemos su presencia y les recordamos que el día de mañana son votaciones por lo que se le hace extensa la invitación a ejercer su derecho en las urnas de cada plantel. Buenos días a todos”.

---

No habiendo más asuntos que tratar, la M. en C. Rita Ochoa Cruz, Secretaria del H. Consejo Académico de la Escuela de Bachilleres, da por terminada esta Sesión Ordinaria, siendo las once horas y diecisiete minutos del día 19 de mayo del dos mil veintiuno.

**MTRA. CECILIA CABELLO MÉNDEZ**  
**PRESIDENTA DE LA COMISIÓN**  
**ELECTORAL Y CONSEJERA ACADÉMICA**

**M. EN C. RITA OCHOA CRUZ**  
**SECRETARIA DEL H. CONSEJO**  
**ACADÉMICO**